

BStU
000026

PROBLEMAS ESCOGIDOS DE LA DIVERSION
IDEOLOGICO-POLITICA CONTRA LA R.P.P
.....

PROBLEMAS ESCOGIDOS DE LA DIVERSION IDEOLOGICO-POLITICA CONTRA LA R.P.B

1. El principio leninista de la coexistencia pacífica de los países con diferentes sistemas político-económicos y sociales, tomado en la Conferencia Internacional de los Partidos Comunistas y Obreros en 1968 en Moscú, como una norma obligatoria a seguir por los países socialistas y por el movimiento obrero internacional, es consecuentemente incorporada a la vida por el campo socialista.
 - 1.1 Los éxitos económicos y la ofensiva político-diplomática de la Unión Soviética y de otros países socialistas obligaron a la principal potencia del mundo capitalista, o sea, a los EE.UU, a aceptar el principio de la coexistencia pacífica, lo que encontró su expresión externa en los documentos firmados por R. Nixon durante su visita a Moscú en 1972.
 - 1.2 En la situación internacional surgida, la confrontación entre los dos sistemas se desplazó a un plazo ideológico .
 - 1.3 Los países del campo socialista y los partidos comunistas armados de la ideología marxista-leninista se lanzaron audaz y velozmente a esta confrontación. Sin embargo, el mundo capitalista, sin niguna alternativa ideológica, trata febrilmente de crearla, en forma del anticomunismo contemporáneo.
 - 1.4 El anticomunismo contemporáneo, es el fin de la actividad política de los países capitalistas, también formula los principios prácticos de la ampliación de la propaganda imperialista entre las amplias masas populares, así como llevar a cabo, empleando diversas formas y métodos, una amplia y total influencia anticomunista sobre la sociedad soviética y de otros países socialistas.
 - 1.5 De aquí también que los principales países capitalistas en la con

frontación ideológica con nuestro campo, utilicen la guerra psicológica, la diversión ideológico-política y el servicio de espionaje.

- 2.0 La República Popular de Polonia, desde los momentos de su fundación estuvo expuesta a dos tipos de amenazas internas y externas.
- 2.1 El primer período de la estatalidad popular, que duró hasta fines de la década del 40, se caracterizó por la dominante aparición de peligros internos, que se expresaban ante todo en la resistencia armada de las fuerzas de la reacción, intensamente apoyados por los Servicios Especiales de los EE.UU. y Gran Bretaña, así como del existente y aún fuerte en aquel tiempo, centro emigratorio de la reacción polaca, que contaba con el apoyo de los círculos gobernantes de esos países.
- 2.2 El período siguiente como resultado de los cambios socialistas en la estructura político-social y económica de nuestro país, es el período de aumento progresivo de la amenaza exterior en forma de una intensificada penetración de espionaje de los países capitalistas (principalmente U.S.A, Gran Bretaña y R.F.A), así como del surgimiento de una serie de centros anti-polacos, los cuales unidos al sistema de la guerra psicológica contra el campo socialista, llevan a cabo actividades de carácter de diversionismo ideológico-político y una actividad de propaganda anticomunista por medio de emisoras radiales y diferentes tipos de publicaciones.
- 2.3 Entre los dos tipos de amenazas existen una interrelación precisa, que se demuestra en la inspiración de determinadas personas y de grupos para la actividad antisocialista, en su apoyo moral y a veces financiero, en el resumen de sus programas de acción y lemas, tendientes a provocar un incremento y facilitar la concentración en la actividad práctica de diferentes grupos antisocialistas,

orientados hacia los centros de diversión ideológica.

- 3.0. Das fuerzas internas y externas enemigas del socialismo tienden a - la interferencia del programa socio-económico de desarrollo del país consecuentemente realizado por nuestra sociedad y aprobado por el - VI Congreso del POUP, de aquí que notemos una creciente presión --- multifacética, de los centros externos de diversión ideológico-polí tca sobre la República Popular de Polonia.
- 3.1 La actividad de estos centros tienen como objetivo, ante todo, acti vización de los grupos enemigos dentro del país la provocación de - tensiones en la sociedad así como la búsqueda de nuevos aliados y - puntos de apoyo. Los ataques diversionistas, están dirigidos al - igual que en relación a otros países socialistas, contra el parti do y su papel dirigente en el estado y la sociedad, con el fin de - crear una línea divisoria entre la dirección del partido y del esta do y la sociedad y tienen que servir como presión psicológica en el sentido de crear una inseguridad en la posibilidad de realización - del programa socio-económico del desarrollo del país.
- 3.2 También acompañan a esto intento de propagación de la concepción -- anticomunista llamada desideologización de la conciencia social, - así como la presuntamente inevitable consecución de la Revolución - Científico-Técnica, y la proclamación de la tesis que la lucha ideo lógica la llevan solamente a cabo las sociedades caracterizadas por el atraso económico.
- 3.3 La presión ideo-propagandística está dirigida ante todo, de un lado sobre el medio en el cual se mantenían aún las influencias de remi nisencias de la conciencia social pequeño-burguesa y donde aparecen tendencias nacionalistas, así como la aprobación de las formas y --

modelo de vida capitalistas, y por otro lado, sobre los trabajadores de los medios de información masivas, sobre los medios intelectuales, creativos, científicos y la juventud estudiantil, a los -- cuales se ingresa bajo muestras izquierdistas y consignas de "arreglos al socialismo".

- 401 La tendencia característica de la actividad política en el ambiente de la derecha social son las pruebas realizadas, a partir de -- los años 60, de influir sobre la conciencia social a través de la -- publicidad científica y popular, que tienen como fin la rehabilitación de las corrientes ideológicas retrógradas, y de las concepciones de regímenes de la burguesía polaca así como de la popularización en la sociedad, sobre todo, entre la nueva generación. Esta -- acción está dirigida en precisa coordinación con los centros de -- la reaccionaria emigración polaca.
- 402 Al mismo tiempo se estrechan las uniones de la derecha social y de la parte reaccionaria del clero católico-romano. Esto encuentra -- su expresión en la participación de sacerdotes y objetos sagrados en -- los actos y festejos que tienen como objetivo el cultivar las -- tradiciones políticas y militares del clandestinaje derechista de ocupación en los intentos de mutua influencia entre jóvenes y la -- formación de éstos en el espíritu ideológico de la iglesia y concepciones políticas burguesas al igual que crear una atmósfera de -- oposición ante el sistema socialista. Los centros dispositivos -- occidentales buscando nuevas posibilidades de organización de una actividad diversionista contra Polonia, tratan de crear la impre-- sión de que los centros de diversión realizan un programa supuesta -- mente de la emigración política polaca. En la realización de es-- tos propósitos, le conceden un importante papel a los grupos exmi-- litares en sus organizaciones políticas y de combatientes, partien

do del principio, que esta parte de la emigración, contando con -- tradiciones de lucha por la independencia, así como con numerosos -lazos, amistosos y familiares en el país, es la que mejor se presta para fines de infiltración en Polonia.

- 410 En los años 1964-1966, los centros de diversión político-ideológica, especialmente fortalecían la influencia sobre el ambiente de la intelectualidad creadora. En marzo de 1964, un grupo de individuos - con puntos de vista liberal-gurgueses y sionistas de la unión de Literatos Polacos, y de entre los trabajadores de la ciencia, elaboraron la llamada "carta de los 34 ", en la cual se acentuaba que la - actividad de la censura amenazaba la cultura nacional. La carta dirigida al entonces Primer Ministro de la R.P.P., fue entregada por uno de los firmantes, para ser aprovechada por los centros de diversión.

Alrededor de esta carta, la emisora Radio Europa Libre, "Cultura" de París y otros centros diversionistas desataron una amplia campaña propagandística, en la cual sugerían una supuesta existencia de -- una fuerte oposición en los medios creadores polacos contra la política cultural del Gobierno de la R.P.P.

- 411 En este período notamos incremento significativo de hechos e intentos de entrega, en forma conspirativa, de panfletos que tratan sobre la situación político-social en el país con el fin de aprovecharlas propagandísticamente por los centros de diversión. Varios- autores de este trabajo fueron condenados por los tribunales de la- R.P.P.

- 422 Independientemente de esto, tuvieron lugar viajes a Polonia, bajo - diferentes pretextos de personas enviadas por los Centros Diversionistas, entre ellos, también trotskistas, con la tarea de llegar y-

- establecer contactos con determinados grupos. Entre otro, se notó la frecuentes visitas del conocido teórico americano del anticomunismo, profesor Zbigniew Brzezynski, el cual llevó a cabo sondeos de la opinión en los medios intelectuales de Varsovia, con el fin de conocer las actitudes de las personas que poseen autoridad en dichos medios. Se aclaró que estos sondeos debían servir para la elaboración de las bases teóricas de las direcciones de la influencia de la propaganda diversionista sobre Polonia.
- 413 Como resultado del incremento de los contactos directos de los representantes de los centros diversionistas con personas de principios antisocialistas, así como de la presión externa político-propagandística, un grupo de trabajadores de la ciencia, doctores y estudiantes preparó, en forma conspirativa, un programa llamado al derrocamiento del orden socio-político existente en nuestro país. Este grupo jugó un importante rol en la provocación de las revueltas estudiantiles de marzo de 1968. Los principales provocadores del grupo fueron condenados por los tribunales de R.P.P.
- 414 Durante las revueltas estudiantiles en marzo de 1968 se reveló la actividad de una serie de personas de principios sionistas, los cuales con anterioridad apoyaron decididamente la agresión de Israel a los países árabes e intentaron llevar a la práctica la teoría sionista de la doble lealtad, lo que provocó que cayeran en conflicto con la postura de principio de R.P.P. y de otros países socialistas.
- 420 El desenmascaramiento político de los elementos sionistas provocó su emigración en los años 1967-1969.
- 421 La confirmación de sus actitudes anticomunistas fue el hecho de que se unieran a la actividad de las organizaciones sionistas y de los centros de diversión ideológico-política. Inspirado por ellos, el-

movimiento sionista llevó a cabo en los años 1968-1970, una violenta campaña de difamación contra Polonia (antipolaca).

- 422 El movimiento sionista, proclamando la teoría sobre un único pueblo judío, independientemente del lugar en que radiquen y la teoría de la doble lealtad, lleva un papel significativo en el frente anticomunista contra los países socialistas.
- 423 De aquí también que de acuerdo con las recomendaciones del último 28 Congreso de la Org. Sionista Mundial, el movimiento sionista -- ejerce presión sobre la diáspora en dirección a infundir hacia una plena identificación con el estado de Israel, así como de llevar a cabo acciones a favor de este Estado. Sin embargo, en relación con los judíos que habitan en Polonia, organiza la ayuda financiera exigiéndoles el mantenimiento de su nacionalidad.
- 424 El movimiento sionista en su actividad propagandística dirigida hacia sus receptores en Polonia y en otros países socialistas, se plantean el fin de captar judíos en estos países para las campañas antisoviéticas y anticomunistas llevados a cabo sistemáticamente.
- 425 Todas las direcciones de la actividad están dirigidas en dos sentidos:
- 1- Conceder una ayuda multifacética al estado de Israel por medio de los judíos, independientemente de su lugar de residencia, su ciudadanía y nacionalidad declarada.
 - 2- Penetrar en los países socialistas y llevar las ideologías extranjeras y formas de proceder. Muestra de ello es también el Congreso Mundial de Judíos, a celebrarse en Haya del 23-Abril al 6 de Mayo del presente año.
- 430 Un papel específico en relación a nuestro país desempeñan los cen--

- tros emigratorios de los nacionalistas ucranianos, tendientes a -- aprovechar algunos grupos de ciudadanos polacos de descendencia --- ucraniana, en actividades hostiles contra la URSS. La destrucción, en los años 1945-1947, del claudestinaje fascista de los nacionalistas ucranianos, sin embargo, la base social para la actividad enemiga y los casos aislados de personas que se esfuerzan en llevar a cabo esta actividad son controladas de una forma operativa. Conjuntamente crea esto posibilidades operativas para llevar a cabo juegos y combinaciones en precisa operativa apropiados en coordinación con los compañeros del (KGB), Comité Estatal para la Seguridad, en relación con los centros de nacionalistas ucranianos en el occidente.
- 440 Los centros de diversión ideológico-política, no se limitan solamente a la función de propagadores de ideas contrarias y tendencias -- opositoristas, pero también se esfuerzan a favor de la activización e integración de grupos antisocialistas en el país, así como de los intentos de creación de programas de acción opositorista. En relación a Polonia, este papel lo trata de desempeñar desde hace años, - el Centro "Cultura" de París, el cual en el marco del sistema americano de la guerra psicológica desarrolla una función especial de influencia sobre la élite intelectual.
- 441 "Cultura" de París lanza claramente su programa de acción opositorista. La esencia de este programa se basa en propagar desarrollo de muchas tendencias antisocialistas, y pactar una unión táctica entre ellos, con una mutua cooperación. Este programa destina el papel fundamental en el proceso de la integración de la oposición --- antisocialista de Polonia a la Iglesia Católica Romana, pues a través de los centros de diversión fue reconocida como la única fuerza ideológica de oposición organizada.

Idependientemente de esto, este programa sugiere llevar a cabo ac---

ciones conjuntas con grupos antisocialistas de otros países de nuestro campo, así como postula la necesidad de elaborar formas y consignas que permitan llegar a la clase obrera, y captar a éstos para la actividad opositora.

- 442 Un papel importante en el sistema de la influencia diversionista sobre las sociedades de los países socialistas juegan las emisiones de propaganda diversionista. En relación a Polonia, este papel lo juegan, sobre todo, la sección polaca de Radio Europa Libre.

Las actividades operativas en diversas variantes llevadas a cabo en el transcurso de los últimos años (entre otras, la infiltración en la emisora del agente del Servicios de Seguridad, Capitán A. Czechovxic) ocasionaron una considerable limitación en la afluencia de información desde el país.

- 443 Simultáneamente, desde mediados de 1973 se observa un cambio en el perfil de la propaganda de Radio Europa Libre, lo que es provocado por tendencia general de distensión. Por estos motivos, Radio Europa Libre de acuerdo con las recomendaciones de los centros dispostorios, redujo al mínimo el lenguaje de la guerra fría y sus ataques a la dirección de nuestro partido, así como en un mayor grado, utiliza la prensa occidental, procurando crear la ilusión de una información objetiva. Esta tendencia está dictada por el deseo de demostrar que Radio Europa Libre es solamente una de las muchas emisoras informativas comprendidas dentro de las normas del derecho Internacional.

- 450 Los centros de diversión ideológico-políticos, prestan gran atención a la influencia sobre los medios juveniles, en particular sobre la juventud académica, partiendo de la hipótesis de su incompleta madurez intelectual y política es factor que facilita su adoc

trinamiento anticomunista. Las acciones en este sentido son llevadas a cabo no solo a través de los centros diversionistas, sino también en diferentes formas por las representaciones de los países capitalistas acreditadas en nuestro país.

- 451 Notamos también el surgimiento de nuevos centros que tienen como principal objetivo de la actividad diversionista, los medios de la juventud polaca. Podemos nombrar, por ejemplo, desde estos centros: Uno- bajo el nombre de Comité de Coordinación de los Estudiantes de Europa Oriental con secciones polacas, checoslovacas, yugoeslavas, soviéticas, húngaras, democrático alemanas, rumanas, búlgaras y albanesas- que es un típico centro troskista, que actúa bajo los auspicios de la llamada IV Internacional. El principal lema, por el cual se esfuerza en desarrollar su actividad es la afirmación de la necesidad de crear -en estrecha unión con la clase trabajadora- "un movimiento juvenil independiente en general, y en particular, estudiantil, para la construcción, en cada país de Europa Oriental, del partido revolucionario del proletariado, siendo parte y etapa de la reconstrucción de la IV Internacional".
- 452 El segundo de estos centros es la publicación trimestral, "Aneks", que circula desde el pasado año, editada por el Círculo Científico Polaco en la Universidad de Uppsala, en Suecia. Entre los componentes de la redacción se encuentran elementos de la emigración judía de Polonia de los años 1967-1969, los cuales, habitando en Polonia, llevaban a cabo una habierta campaña antisocialista en el plano revisionista. Este centro que pone una tasa de revisionismo, aprovecha en gran escala las publicaciones de conocidos anticomunistas occidentales, así como de desidentes del movimiento comunista de los países del campo socialista.
- 460 Se convierte en un problema esencial la propaganda maoista, dirigi

- da por el llamado Centro Tiranés (de Tirana), representado por K. -
Mijola. La actividad de este centro es apoyada por la embajada de -
la República Popular de Albania en Varsovia.
- 461 Esta actividad, que sin tener ningún respaldo social en nuestro -
país, se basa, ante todo , en intentos de propagación de los princi-
pios ideológicos maoistas, así como de la línea política de la ac-
tual dirección del Partido Comunista de China y del Partido del Tra-
bajo de Albania. Se manifiesta ella, principalmente en el envío a -
Polonia de literatura propagandística, desde países socialistas y -
capitalistas, en la distribución de este tipo de literatura por los
representantes diplomáticos de Albania acreditados en nuestro país,
así como en el sustentamiento, por medio de la ayuda material, de -
un estrecho grupo con puntos de vista maoistas, el cual se esfuerza
en actuar bajo el nombre de "Partido Comunista Polaco". Este grupo,
se encuentra bajo control operativo, y los intentos de actuación -
son eficazmente paralizadas por nosotros.
- 5 Los rasgos característicos de los grupos opositores en el país,
independientemente de las tendencias políticas representadas por -
ellos son: su orientación hacia los centros de diversión ideológico
-política, así como su unión con el clero romano-católico y con or-
ganizaciones católicas laicas.
- 51 La iglesia católica, a la cabeza de la cual se encuentra la jerar-
quía reaccionaria es la principal fuerza opositora en Polonia,-
y algunas de sus actividades, de una forma objetiva o subjetiva se
sincronizan con la diversión ideológico-política llevada a cabo en
nuestro país.
- 52 La dirección de la Iglesia trata mucho de los problemas que tratan-
los centros de diversión, haciéndose portadoras de las ideas enem-

gos en el país. Esto se refiere sobre todo al ataque y crítica de algunas ramas de la vida socio-política, a la influencia, utilizando diversas formas de actuación, sobre los intentos de crear una atmósfera antisocialista en algunos grupos sociales, así como exigencias contradictorias con los intereses del Estado Socialista.

- 53 Uno de los más importantes planes de acción de la parte reaccionaria del clero sobre la juventud es la sección pastoral y espiritual para el trabajo sobre los estudiantes.

En junio de 1970, el Servicio de Seguridad interna descubrió una organización anti-estatal bajo el nombre de RUCH, y procedió al arresto de sus miembros. Esta unión surgió apoyándose en los cuadros de esa sección pastoral y espiritual, con la cooperación de exparticipantes del claudestinaje reaccionario en Polonia después de la Segunda Guerra Mundial.

- 600 Los centros de diversión, independientemente de la actividad político-propagandista, utilizan también formas de penetración del espionaje en nuestros países. Un ejemplo típico de esta forma de actuación es el descubrimiento en 1969 de un grupo de personas emisoras de "Cultura" de París, que tenía como principal tarea, junto a la introducción en Polonia y Checoslovaquia de literatura antisoviética y la creación de grupos opositores, principalmente entre los intelectuales creadores y científicos, así como la juventud académica, -la obtención de información típica de inteligencia y su transmisión hacia "Cultura de París".

- 61 Descubrimos también el fenómeno de la sincronización de actividades de grupos opositoristas en el país y de centros externos. Este fenómeno se basa en la inspiración mutua, en la elaboración de

una táctica común a seguir y de programación de las actividades y también el envío de información desde el país hacia los centros y literatura anticomunista desde los centros hacia el país. Un ejemplo de este tipo de sincronización y de interrelación de actividades de grupos enemigos en el país es el grupo descubierto por nosotros, que contaba con cuatro personas, y el cual recolectaba información y las transmitía hacia Radio Europa Libre, penetrando a Polonia con materiales, así como con sugerencias en lo referente a la aceptación por esa emisora, de la presión propagandística sobre nuestro país.

- 6.2 Otra forma de actividad anticomunista, a la cual los centros diversionistas le otorgan gran importancia es influir en la conciencia social de los países socialistas en el espíritu del adoctrinamiento anticomunista y la propagación de los modelos occidentales nacional-políticos y culturales. Estos objetivos son realizados mediante la propaganda radical, numerosas y diferentes ediciones de libros y prensa así como a través de los contactos directos con los ciudadanos de nuestros países que permanecen temporalmente en el Occidente.

Estos contactos, además del adoctrinamiento anticomunista directo son aprovechados al mismo tiempo en gran medida para recopilar información, incitar a quedarse en el extranjero y preparar a los respectivos ciudadanos como posibles candidatos para la colaboración con los Servicios Especiales Occidentales, así como para el envío al país de literatura enemiga. Ejercen una presión particular, para la obtención de información. En este sentido algunos de los centros como por ejemplo: RNE (Radio Europa Libre) o "Cultura" de París, realizan entre los ciudadanos de la República Popular de Polonia que permanecen temporalmente en el Occidente es-

peciales acciones en forma de encuestas.

- 6.3 Seguimos notando una necesidad de aumento de Centros de diversión para las informaciones referentes a la vida socio-política y económica de nuestros países. La obtención de información es en la actualidad para los Centros un problema fundamental que decide las posibilidades de su funcionamiento en una situación en que la afluencia de estas informaciones sufrió - como resultado de la - aplicación por parte nuestra de diferentes acciones operativas - una considerable limitación. Por ejemplo: Radio Europa Libre teniendo en cuenta la violenta disminución de la cantidad de informantes se vió obligada a utilizar la prensa nacional, incluyendo la local y las revistas de los más importantes centros de trabajo como su base principal de información. Las informaciones contenidas en ella sufren una adecuada preparación y se elaboran comentarios acerca de ella, lanzando un contenido diversionista.
- 6.4 El mecanismo de influencia de los centros diversionistas, calculado para ganarse la simpatía de las sociedades socialistas, es realizado mediante la atracción planificada de antemano a través del aumento de becas, intercambios científicos y culturales. Poseemos hechos documentados, referentes a elementos opositores que obtienen por inspiración de la Radio Europa Libre o "Cultura" de París, becas de la Fundación Ford o bien son invitados a las universidades americanas en carácter de "profesores visitantes". Hay que subrayar, que parte de las personas que demostraron en los años 1966-1969 actitudes antisociales, disfrutaron en etapas anteriores de becas y puestos en los centros occidentales científico-técnicos y allí fue donde se realizó el adoctrinamiento anticomunista.
- 6.5 Al mismo tiempo en sus actividades propagandísticas, los centros-

de diversionismo propagan y crean a los elementos que llevan a cabo esta actividad oposicionista, la opinión de eminentes científicos o intelectuales. Estos elementos son los primeros en ser invitados al Occidente, obtienen becas y premisas financiadas por diversas instituciones científicas y culturales del occidente.

7.0 El Servicio de Seguridad del Ministerio de Asuntos Internos de Polonia llevando a cabo un trabajo operativo dirigido, hacia el reconocimiento y la liquidación de las amenazas diversionistas internas y externas del país, les confiere un papel especial a la presencia de la actividad enemiga, con relación a esto las acciones operativas están organizadas de tal forma que puedan concentrarse en la eliminación y prevención del surgimiento de motivos, fuentes y otras situaciones que posibiliten llevar a cabo acciones dañinas para las bases ideológicas, políticas o económicas de nuestro país o que influyan también en su renuncia.

7.1 Preferimos la profiláctica en nuestras actividades, puesto que, - partimos del principio que impedir el surgimiento de acciones enemigas conlleva determinadas ventajas políticas, sociales, económicas y morales, y al mismo tiempo facilita la formación de normales lazos con la sociedad, profundiza la confianza y eleva la autoridad de nuestro servicio, a la vez amplía la ayuda de la ciudadanía para la localización, descubrimiento y liquidación de estas acciones antisocialistas, las cuales no se pudieron prevenir.

Las actividades de los Servicios de Seguridad en este aspecto se refieren, entre otras en:

- realizar un trabajo de formación en los medios profesionales a través del esclarecimiento de los asuntos relacionados con la seguridad del estado, direcciones y formas de los centros de diver

sionismo ideológico-político y el desenmascaramiento de las acciones dañinas o enemigas.

- paralizar a través de la utilización multifacética de los centros de trabajo operativos los planes e intenciones descubiertos de los centros de diversionismo y grupos de oposición, así como el desenmascaramiento ante la sociedad de sus verdaderos fines y métodos de trabajo.
- realizar conversaciones informativas con los ciudadanos polacos que viajan a los países capitalistas, y fundamentalmente con los que poseen informaciones que sean objetos del interés para los centros diversionistas y de inteligencia.
- influir sobre los puntos de vista erróneos mediante una argumentación substancial y convincente entre los grupos profesionales y sociales mediante fuentes personales de información.
- realizar conversaciones preventivas con los elementos que se preparan a emprender una actividad hostil .
- informar a las instancias del partido y órganos de administración estatal sobre los hechos negativos y fenómenos político-sociales, económicos, etc.

7.2 En la esfera de reconocimiento de las direcciones, formas y métodos de acción de los centros enemigos externos existe estrecha colaboración entre la inteligencia y las unidades, las cuales tienen como tarea la seguridad interna del país. Esta colaboración nos posibilita la prevención de la actividad enemiga inspirada por los centros-externos, puesto que paralelamente por la actividad del servicio de inteligencia el cual obtiene informaciones anticipadas acerca de los planes y propósitos de estos centros, se lleva a cabo una vigi-

lancia operativa de elementos y grupos opositores.

- 7.2 En relación con los centros de diversión ideológico-políticos y grupos opositores nacionales, se llevan a cabo también juegos y combinaciones operativas, así como desinformación.
- 7.3 La totalidad de las formas y métodos de trabajos operativos utilizados, tiene como objetivo no solo prever las acciones enemigas, tanto internas como externas, así como su reconocimiento y descubrimiento, pero también facilita sembrar cizaña entre los elementos comprometidos en el trabajo de los centros diversionistas, restarle confianza a la eficacia de las acciones realizadas, debilitar la influencia de la propaganda diversionista sobre la sociedad polaca así como la desintegración de los grupos opositores dentro del país.
- 8.0 En las condiciones de la Coexistencia Pacífica, los principales países capitalistas aspiran a la realización práctica de la concepción de "libre tránsito" de personas, ideas e informaciones, planteándose como principal objetivo efectuar la desvirtuación ideológica de la conciencia social en los países socialistas. Esta presión se ejerce sobre todos los países de la comunidad socialista. Debemos subrayar sin embargo, que Cuba Revolucionaria, Primer País Socialista de América Latina, es sobre la cual se ejerce en mayor grado esta presión, por ser la parte más extrema de nuestro campo.
- 8.1 La siempre fuerte lucha ideológica en la arena internacional, las pruebas efectuadas constantemente por la propaganda capitalista y los centros de diversionismo ideológico-político para difamar los países socialistas, de lo cual es un ejemplo evidente la campaña alrededor de A. Solzenicín, así como la notable unión del aparato de diversión con el aparato de inteligencia de los países capita--

listas, determinan el estrechamiento de la colaboración de los servicios de seguridad de nuestros países, principalmente en la esfera de:

1. Profundización del reconocimiento de los centros de diversionismo ideológico-político, que juegan un papel determinante para la elaboración de teorías y prácticas de la guerra psicológica contra los países socialistas, así como de los institutos científico-investigativos, centros politeológicos y elementos que realizan pronósticos para el uso de las misiones gubernamentales de + los países capitalistas.
2. Aseguramiento operativo del intercambio internacional entre personas y fundamentalmente el control de los extranjeros que permanecen temporalmente en nuestro país.
3. Creación de un sistema de intercambio multifacético de información acerca de elementos, formas, direcciones y centros de diversión ideológico-política, así como de experiencias alcanzadas en el trabajo operativo en el plano de reconocimiento, descubrimiento y enfrentamiento de la acción externa enemiga contra nuestros países.